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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA  

LOA-LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL 2024 

 

Aos trinta dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às quinze horas, no 

auditório Roberto Machado, na Sede da Prefeitura Municipal de Guaíba/RS, reunira-se, 

servidores da Prefeitura Municipal de Guaíba, Secretário, Secretário Adjunto e 

Assessora da Secretaria Geral de Governo, não havendo outros representantes, foi 

aberta a audiência pública referente a LOA – Lei   Orçamentária Anual para o exercício 

financeiro de dois mil e vinte e quatro, conforme edital de convocação publicado nos 

jornais locais, com a finalidade de apresentar os valores destinados para cada Órgão da 

Prefeitura, Câmara de Vereadores e Guaíbaprev,  para efeitos de transparência na gestão 

fiscal, à realização de debates e consulta pública, coordenada  pelo servidor municipal 

Rodrigo Seelig Gourques, contador da Secretaria Geral de Governo e servidora Patrícia 

Velho de Souza. A Audiência Pública foi iniciada com a contextualização das peças 

orçamentarias PPA, LDO e LOA. Foi demonstrado os valores totais da receita prevista 

para o exercício do ano de 2024 bem como os valores que serão disponibilizados por 

órgão, considerando que as Secretarias de Saúde e Educação tem índices mínimos 

constitucionais de aplicação, foi destacado que será disponibilizado 21,52% por cento 

em ASPS para a Secretaria de Saúde, e a Secretaria de Educação receberá o percentual 

de 29,24%, e a fixação das despesas por programas de governo, esclareceu a 

importância de cumprimento da LRF. Quanto as Emendas Impositivas foi informado 

que houve a atualização dos percentuais passando para 2%, sendo 1% por cento das 

Emendas Individuais, com indicação obrigatória para a Saúde.  O Contador Rodrigo 

Seelig, passou a palavra para os presentes, não houve manifestações, o servidor 

informou que a apresentação estará disponível no Site da Prefeitura. Nada mais tendo a 

constar, eu, Patricia Velho de Souza lavro a presente ata que vai assinada por mim. 
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ATA Nº 010/2023 – Reunião Ordinária 

Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas reuniram-se 
de forma híbrida no auditório Roberto Fraga na Prefeitura Municipal de Guaíba, e virtualmente pela 
plataforma Google Meet ((https://meet.google.com/byo-mdch-mgq), os membros do Conselho 
Municipal de Assistência Social de Guaíba/RS, para Reunião Ordinária mensal, conforme 
convocação Ofício CMAS Nº 0013/2023 de 31 de agosto de 2023. Após expiração do tempo no 
primeiro link na plataforma, foi gerado um novo link  (https://meet.google.com/pnd-vicj-tkt), no qual foi 
realizado o prosseguimento da RO. Estavam presentes: Aline dos Santos Stolz (Conselheira 
Titular/UAMG); Carmen Oliveira (ASSOBECATY), Cristina da Silva Araújo( 
ConselheiraTitular/PROJARI/Vice Presidente CMAS), Cristina Sebastiany (Conselheira 
Titular/SMAS), Eliane Silva da Silveira (Secretária Executiva do CMAS/SMAS), Ernani Honório 
Roggia, (ConselheiroTitular – SEPLAGMA), Estefania Jaroszewski (Representante dos Usuários - 
PROJARI); Fernanda Raquel Rodrigues de Abreu (Conselheira Titular/usuários) ; Karla Rejane 
Quintana (ConselheiraTitular – CRESS), Marelice Stropper Bayer (Conselheira Suplente/CRESS);  
Rodrigo Barbosa da Silva (Conselheiro Titular/SMFAZ/Presidente CMAS); Paulo Giovani Benedetti 
(Conselheiro Suplente/SMFAZ);  Rogenio Cavalar(Conselheiro Titular/APAE), Rute Fróes de Oliveira 
(Conselheira Suplente/Usuários);  (Daniel Roque Soares (Conselheiro Titular/SMS); Kelly Devit 
(CIEE/RS). Na sequência o Presidente Rodrigo Barbosa da Silva saudou os presentes, agradecendo 
a presença de todos, dando início a reunião ordinária. Foi solicitada pelo Presidente à Secretária 
Executiva do CMAS a leitura da Ata 009/2023, de 07/08/2023, a qual após a leitura, foi aprovada por 
unanimidade dos conselheiros presentes. Na sequência o Presidente do CMAS, informou sobre os 
novos representantes indicados pela Secretaria Municipal de Saúde, que passaram a fazer parte da 
composição do CMAS gestão 2023/2025, Daniel Roque Soares como Conselheiro Titular e Ana 
Cristina Rodrigues como Conselheira Suplente. A seguir passou a palavra para o Secretário 
Municipal de Assistência Social, Sr. Norberto Jacques Guimarães, o qual realizou a apresentação da 
LOA/2024,durante a apresentação, o secretário fez a retirada dos itens Emprega Guaíba e  
Capacitação Profissional, que passarão a integrar a Agência de Desenvolvimento Econômico, deu 
continuidade de sua fala citando diversos itens, entre eles, Implantação do Centro Dia do Idoso; 
Programa de Segurança Alimentar; Funcionamento do Conselho Tutelar; Funcionamento da SMAS; 
Apoio ao Conselho CMAS; Casa de Acolhimento Adulto; Cadastro Único; Benefícios Eventuais; 
CRAM; Família Acolhedora; Manutenção CREAS; Programa Criança Feliz e PAA; Acolhimento 
Infanto Juvenil; Implantação do CRAS Zona Oeste; disse que o Centro Dia será financiado pelo 
Conselho do Idoso, e destacou que, ainda, há ações remanescentes da época do COVID  as quais 
foram incluídas no orçamento.  A seguir a conselheira Aline Stolz, disse ao Secretário que, o projeto P
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do CRAS Zona Oeste até o momento não passou pelo CMAS, o secretário falou que assim que 
estiver pronto o projeto será encaminhado. A conselheira Aline, questionou sobre o recurso de apoio 
às Entidades, a conselheira Cristina Araújo (PROJARI), perguntou se há algum percentual, ou se, 
existe algum tabelamento, e, questionou, caso o valor ultrapassar como seria viabilizado. O 
Secretário destacou, se for justificável e o CMAS aprovar não vê impedimentos, na sequência a 
conselheira Aline, disse: se for algo grave e necessário, obedecendo o regramento deste apoio, e 
citou a existência da Defesa Civil para apoio em situações emergenciais e de calamidade, a seguir o 
Secretário propôs a retirada do item de apoio as entidades da LOA, a seguir a conselheira Cristina 
Araújo, falou que, a ideia não seria retirar, e, sim, aprimorar. O Conselheiro Paulo Giovani Benedetti, 
destacou sobre a importância de ter a rubrica, e informou que a Secretária  Executiva do CMAS, 
Eliane   Silva da   Silveira,       disponibilizou 

novamente os documentos para a Comissão de Finanças.  A seguir o presidente pautou a alteração 
na lei 4332 de 27 de março de 2023, que dispõe sobre a Política Pública de Assistência Social do 
Município de Guaíba/RS, no artigo 32, a pedido do secretário. Este 

destacou que, futuramente não será mais fornecido cesta básica, e sim, concedido em pecúnia, 
através de cartão magnético, e, que serão quatro parcelas anuais equivalentes a 1/4 do salário 
mínimo, destacou também, que na atualidade a demanda sobre o assunto cestas básicas são todas 
via CRAS, salientou que a população acostumou com o fornecimento de cestas básicas decorrentes 
da época de pandemia. A seguir as conselheiras Aline Stolz e Cristina Araújo, solicitaram o 
cumprimento da Ordem de Pauta, retomando o assunto de votação da LOA, o secretário Norberto, 
sugeriu votação favorável, e   posteriormente realizar os ajustes necessários à criação   do elemento, 
na sequência a conselheira Aline Stolz, sugeriu não retirar e, posteriormente fazer debate mais 
amplo, sobre o assunto do apoio às Entidades, bem como, o recurso destinado ao COMAD por se 
tratar de uma demanda de saúde. A seguir o Presidente do CMAS, colocou em votação LOA/2024 a 
qual foi aprovada por unanimidade dos conselheiros presentes. Retomando a pauta da alteração da 
lei 4332/23, a Conselheira Aline destacou novamente a existência de Agência de Desenvolvimento 
Econômico, falou sobre a importância de orientar as pessoas a procurarem trabalho, falou que a Lei 
do SUAS converge com a Lei Federal, a seguir a Conselheira Karla Rejane Quintana, falou sobre 
Garantias de Direitos, sobre a importância da construção de Políticas Públicas Efetivas, que 
consigam responder a vulnerabilidade social da população usuária do SUAS. Também a conselheira 
Fernanda Raquel destacou que tem buscado trabalho, porém sem sucesso, também colocou que é 
usuária do benefício eventual de alimentos pelo CRAS Zona Sul e que não se trata de buscar por 
sua vontade e sim por uma necessidade. A seguir foi apresentado o ofício Nº 136/2023 SMAST, 
referente solicitação de alteração do artigo Nº 32 da Lei do SUAS Nº 4332/2023, passando para 
alteração que segue: “Art. 32. O auxílio por vulnerabilidade temporária será concedido em 
pecúnia -cartão magnético, com parcela única no valor de um onze avos (1/11) do salário-
mínimo, destinado a auxiliar nas despesas decorrentes das necessidades básicas, mediante a 
apresentação dos documentos listados no artigo 39 desta lei.” Houve debate em relação a 
alteração proposta, no sentido de haver uma redução do valor do benefício em comparação com o 
que está em vigor. A seguir o Presidente, Sr. Rodrigo, colocou em votação o ofício, o qual foi 
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aprovado, sendo que, os conselheiros Karla Rejane Quintana; Ernani Honório Roggia e Daniel 
Roque Soares, manifestaram-se contrários a   aprovação do ofício 136/2023 SMAST. A conselheira 
Aline pontuou sobre as Entidades que não tem adesão, o presidente disse que as demais devem 
seguir o rito normal, e destacou sobre a Resolução 14, onde cita que o CMAS tem prazo até 
31/12/2023 para análise das manutenções das Entidades. Na sequência houve a leitura da 
Resolução 007/2023/CMAS, realizada através do presidente, que aprovou a manutenção de 
inscrição da Entidade Beneficente São José (PROJARI) destacando o caráter de urgência, a 
resolução foi aprovada por unanimidade dos conselheiros presentes. Na sequência o Presidente do 
CMAS, fez agradecimento à Secretária Executiva do CMAS, acerca de seu desempenho profissional 
junto ao Conselho. O Presidente solicitou ao secretário que todas as documentações das entidades 
que solicitam inscrição devem seguir o rito, conforme orientações para novas inscrições 
disponibilizadas no site do guaíba.atende.net, na aba arquivos do Conselho Municipal de Assistência 
Social. Também destacou que chegaram solicitações faltando documentações e questionou que as 
entidades afirmam ter enviado. O secretário se comprometeu em melhorar o canal de comunicação. 
Nada mais havendo a constar, o Presidente do CMAS, deu por encerrada a reunião, eu Eliane Silva 
da Silveira lavrei a presente ATA, que vai assinada pelo Presidente e por mim.
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